

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en  
la librería de D. Wenceslao Sagrado, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados a precio  
convencionales. La correspondencia toda al di-  
rector gerente, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIII. NUM. 5473 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 1872.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION

En la seccion destinada a las noticias del alzamiento carlista, dice hoy la *Gaceta* que «ninguna novedad extraordinaria ha ocurrido en el día de ayer en el distrito de Cataluña; reinando completa tranquilidad en el resto de la Península.»

Los partes oficiales que hoy publica la *Gaceta*, relativos al estado del rey se refieren al día 19 y dicen así:

«S. M. ha pasado la noche intranquila y sin dormir absolutamente nada, a pesar de haber disminuido mucho todos los síntomas locales. El elemento reumático se ha iniciado en algunos otros órganos sin invadirlos completamente. La calentura continúa como los demás días, remitiendo hacia la mañana.»

«El rey ha pasado el día con bastante tranquilidad y dormido durante dos horas. Los síntomas locales disminuyen gradualmente. La calentura ha aumentado algo por la tarde, como sucede siempre en enfermedades de esta índole.»

Por el ministerio de la Gobernación se publican hoy en la *Gaceta* los decretos mandando proceder, en el término de veinte días, a la elección parcial de un diputado a Cortes en el distrito de la capital (provincia de Ciudad-Real), en el de Burgos, y en el de Gandía (Valencia).

La temperatura máxima en Madrid, fué ayer de 14,3 grados y la mínima de 6,4.

Ayer llovió en Burgos, Cáceres, Ciudad-Real, Córdoba, Jaen, Leon, Palencia, Valladolid y Zamora.

## SEGUNDA EDICION.

En el teatro de San Carlos de Lisboa se ha estrenado con gran éxito el baile titulado *Fiorina*, del maestro coreógrafo Sr. Carbagnati (contratado para la próxima temporada en el circo de Rivas), habiendo obtenido un ruidoso triunfo la primera pareja Zamperoni-Rivera.

Ayer ha contraído matrimonio el jefe del personal de ferro-carriles en el ministerio de Fomento D. Laureano Pozzi y Geuton, con la bella y simpática señorita doña Ludovina Giraldez de Escoriaza, sobrina del director general de obras públicas. Este último y su señora han sido los padrinos de la boda.

Se ha puesto en boga una linda habanera titulada *La pajarita del bosque*, para canto y piano, letra de D. Francisco Sarmiento y Porta, música de D. Leopoldo Rosell.

Dícese que en cuanto esté votada por el Senado y sancionada la ley del Banco hipotecario, vendrá a esta capital el Sr. Frey, director del *Crédit Foncier* de Paris.

El accidente ocurrido anteayer entre Albacete y Almansa al tren de mercancías, se debe a un ataque a mano armada de 35 hombres enmascarados que inutilizaron la vía férrea y la telegráfica desde el kilómetro 133 al 163. Así lo dice el corresponsal de un periódico.

El *Diario de avisos de Lisboa* habla de la próxima llegada a dicha capital de los jefes de la insurrección del Ferrol. Según parece, el gobierno de la nación vecina abraza el propósito de enviarlos a una isla donde se encuentran otros emigrados.

Dice un periódico de Barcelona: «Según cálculos de una persona imparcial en cuestiones políticas y que ha formado una minuciosa estadística de las exacciones y secuestros llevados a cabo por los carlistas, incluyendo los robos que se han perpetrado, las cantidades recaudadas durante el levantamiento carlista ascienden a ciento cincuenta y cuatro mil noventa duros, trece reales. Han pedido a las poblaciones de Cataluña, incluyendo Gerona, Gracia y Badalona, ochocientos mil duros; de modo que les falta por recaudar «seiscientos cuarenta y cinco mil novecientos noventa y nueve duros, siete reales.»

El alcalde de Puebla del Maestre (Badajoz) ha sido destituido por no saber escribir.

La comision nominadora elegida para designar los individuos que han de constituir las diferentes comisiones de

que consta el ayuntamiento de esta capital, presentó ayer su dimision, la cual no le fué admitida.

El alcalde popular del distrito del Hospicio, D. Fernando Colon y de la Cerda, ha presentado la dimision de su cargo, la cual no le ha sido admitida por el ayuntamiento.

El ayuntamiento de Madrid ha acordado ayer levantarse en alzada contra el acuerdo de la diputacion provincial, desestimando el arbitrio sobre portadas, muestras y cortinas.

La partida faccioso-republicana que apareció anteayer, yaga entre Peñagüela y Benilloba. Un corresponsal asegura, por la voz pública, que su fuerza consta de unos 100 hombres. Tambien parece que de los pueblos de Muro y Centonata han desaparecido algunos vecinos armados, para reunirse, al parecer, a la espresada faccion. Esta se halla mandada por el conocido cabecilla Belloc.

Créese que el Sr. D. Francisco Ruiz Zorrilla opte por el cargo de oficial de secretario del ministerio de la Guerra, que desempeña y que ha sido objeto de la declaracion de incompatibilidad.

Es tan grande el número de torcos que han aparecido en algunos pueblos de la provincia de Zaragoza, que los labradores han tenido en muchos puntos que constituirse en vigilantes perpétuos de sus olivares por que aquellas aves no les arrebatan el fruto, cuya cosecha es en extremo abundante este año.

Ha sido nombrado secretario del gobierno militar de Madrid el coronel señor Ariza.

Dice un colega que el ayuntamiento republicano de Sevilla, después de una larga sesion, ha resuelto acatar la ley y proceder a las operaciones de la quinta.

Parece que se trata de celebrar en Bilbao con un banquete, al que asistirán las autoridades, los consules, los directores de los periódicos y algunas otras personas notables, la inauguracion de la linea telegráfica de la capital de Vizcaya a Londres.

Parece que el general Hidalgo, según

dice un colega, presentó ayer tarde al ministro de la Guerra una esposicion razonada, en que solicita le sea admitida la dimision del cargo que desempeña, y su cuartel para Madrid.

El aplaudido poeta Sr. Grilo ha dejado de pertenecer a la redaccion del *Debate*, de la que era colaborador literario, para dedicarse a la direccion de una revista de salones, teatros, literatura y ciencias, que empezará a publicarse en breve con el título del *Arco iris*.

De Bailén dicen por telegrafo a la *Igualdad*, que habia triunfado el candidato republicano en la eleccion de un diputado a Cortes por aquel distrito.

Anteayer se reunieron en un espléndido banquete en el acreditado café Europeo de la calle de Sevilla, más de cuarenta individuos del partido moderado para celebrar los días de la que fué reina de España, doña Isabel de Borbon. El banquete estuvo servido con el gusto y delicadeza que son notorios en el concurrido café Europeo, saliendo muy complacidos los que participaron de él, entre los cuales reinó la más completa cordialidad.

Las noticias de Pesta dicen que el gobierno ruso, deseando tener por fronteras al Sud-Oeste del imperio los montes Karpatos, pide a Austria la cesion de Galitzia, permitiéndole en cambio apoderarse de Bosnia y de Herzegovina a costa del imperio otomano.

El gobierno prusiano va a aumentar en el doble de lo que hoy existe el efectivo en hombres y material de la artillería de campaña.

Dicen de Dinamarca que las inundaciones han causado grandes daños en aquel reino, destruyendo muchas obras de desecacion. El número de personas que han muerto en esta catastrophe es considerable. El rey de Dinamarca ha enviado inmediatamente socorros a las víctimas, y la reina se ha puesto al frente de un comité fundado para auxiliar a los menesterosos.

El corresponsal parisien del *Times* confirma la noticia de que el Sr. Julio Simon propuso al Consejo de ministros francés suprimir el periódico *la Patrie*.

y que el Consejo de ministros no la aceptó.

Atribúyese al Sr. Barthelemy Sain Hilaire, secretario del Sr. Thiers, el siguiente dicho:

«Es preciso que la Asamblea constituya el gobierno sobre las bases que le ha indicado el presidente, ó que se disuelva.»

Lamentan algunos periódicos ministeriales el espectáculo que presenta el Congreso, desierto casi por completo en las discusiones que se verifican estos días. El *Imparcial* dice, a propósito de esto:

«No es la mision de los diputados a Cortes recorrer uno y otro día las oficinas, abandonando los escaños del Congreso: que así, ni pueden procurar bien y fielmente y con recto y acertado criterio por los intereses que se les han encomendado, ni hacen tampoco otra cosa que embarazar la administracion pública con grave detrimento de la fortuna y de las necesidades del país.»

El otoño no puede seguir en mejores condiciones para ofrecer a los agricultores esperanzas de recoger el fruto que a costa de sudores pretenden arrancar a la tierra. Es muy raro el día en que nuestras provincias no experimentan el beneficio de las aguas.

Los mozos sorteados de Valencia, después de celebrar anteayer una reunion con el alcalde popular de aquella ciudad, han nombrado dos comisiones para que manifiesten al señor gobernador de la provincia en nombre de la gran mayoría de los interesados en el sorteo, que estaban dispuestos a no poner obstáculos de ningún género al cumplimiento de la ley.

Así lo dice un periódico.

Hoy se ha fijado en los parajes acostumbrados el bando municipal dictando las disposiciones oportunas para el cumplimiento de la ley que llama a las armas 40000 hombres, y en el que el ayuntamiento hace saber su acuerdo de redimir a los que sepan leer y escribir, ser el único apoyo de padres pobres ó de hermanos menores huérfanos y desvalidos y sean naturales de Madrid ó llevar en esta villa diez años de residencia continua. Tambien se señalan los locales

Esto es precisamente lo que él deseaba; este viaje aseguraba su libertad.

### LIX.

La deliciosa morada de la Reina Blanca pareció triste y sombría a la que en otro tiempo habia disfrutado en ella tantos encantos, porque la presencia de un ser querido lo embellecía todo a sus ojos.

El campo, sin embargo, vestía su encantador manto de esmeralda, las rosas de mayo exhalaban su perfume, el concierto de las aves recreaba los sentidos, y el amor se reflejaba en cada nido.

Con todos estos encantos Gabriela hubiera preferido el sitio más inculco en compañía del ser querido, y el mismo triunfo de la naturaleza parecia aumentar su luto y le hacia más amargos sus dolores.

Los juegos de sus hijos, su alegría infantil que le era mayor en aquellos sitios, para ellos tan queridos, servíanle de amargura aun más que de distraccion y consuelo: nada lograba distraer su pensamiento fijo en el ausente, y lejos de calmar sus celos la ausencia y la distancia, aumentaban su crueldad. A cada instante se preguntaba qué haría su marido en Paris, y no tenía más remedio que confesarse que a pesar de todas las amarguras que le habia causado, le amaba siempre y sufría la doble amargura del amor vendido y del amor sin esperanza.

Conocía demasiado a Héctor para no saber hasta qué punto le arrastraría su culpable debilidad, y cuando recordaba todo lo que habia hecho estando ella presente, temblaba por el porvenir y por lo que haría a la sazón entregado sin defensa a las malas influencias que le dominaban.

Héctor no habia sido nunca inclinado a una correspondencia constante y ahora menos que nunca: no deseaba las cartas y por lo tanto no las escribía, dejando a su mujer en una ignorancia perfecta de lo que le pasaba. Aquellas tinieblas que él parecia querer espesar más y más, parecían más penosas que todo lo demás a la condesa y murmuraba:

—Si al menos supiera algo!

Pero nada sabía; vivía concentrada en sí misma, consumida en su dolor, dolor que era a veces tan intenso, que la con-

ducía a los límites de la locura. Formaba mil proyectos insensatos, y por dicha se detenía a tiempo en su ejecucion, y después de la ardorosa excitacion de un momento, caía de nuevo en una atonía que la hacia languidecer.

Su infortunada vida oscilaba entre dos estremidades dolorosas.

Un día que se sentía más desesperada aun que de costumbre, y más débil porque creía no encontrar fuerza para soportar su dolor, tomó un periódico maquinalmente, uno de esos periódicos que se titulan de la buena sociedad, quizá porque no carecen de ingenio y de mala intencion, y abusan de la sátira cultivando el escándalo.

El número era algo abasado; pero su forma, su picante redaccion, le daban un interés que le hacia siempre de actualidad.

El autor de aquella crónica parisienso, que parecia muy bien informado de cuanto relataba, estendíase en los detalles de una fiesta digna de Sardanápalo, rica en magnificencias, en galanterías, ofrecida por un verdadero gran señor, recientemente estroviado de la aristocracia de la cuna, para entrar en la aristocracia de la banca. Cierto es, —añadía el cronista,—que la banca tiene buenos ojos, y la hermosura no va siempre en busca de los pergaminos. La reina de aquella fiesta oriental, decíase que habia sido una encantadora rubia, cuyos colores el anfitrión habia ostentado toda la noche, proclamándola su dama, sicomo en otro tiempo hubiera podido romper lanzas por ella en campo abierto.

Añadíase que la llama que alimentaba aquel amor en el alma del galán, veíase brillar hacia tiempo, pero que entonces habíase ya ostentado sin rebozo. El artículo no nombraba a nadie, y sin embargo, la condesa se estremeció y no dudó un momento de los nombres que el artículo callaba.

—Hé aquí por qué me relegan al campo! —esclamó levantándose con agitación.—Pero se engañan si se fiuran que he de soportar con paciencia tantas perfidias. Mi paciencia se cansa, esto es demasiado.

Y Gabriela recogió el periódico que habia dejado caer; miró atentamente la faja que habia tenido, y vio que era una letra bonita, correcta, pero disfrazada. Aquel periódico no era de los que se recibían por suscripcion, y sin embargo

Si pensais cumplir la palabra que me habeis dado de no ocupar más de negocios, ¿qué os importa ese crédito? ¿Para qué le necesitais? El crédito es inútil al propietario que vive con su patrimonio y ajusta severamente sus gastos con sus productos.

—Sois mujer, mi querida Gabriela, y juzgais todas las cuestiones por un criterio femenino; no comprendéis que un hombre interesa su honor en no tener una condicion inferior a la que ha tenido antes.

—Para mí el verdadero honor consiste en no contraer más deudas que las que se puedan pagar con la propia fortuna, sin acudir a los azares del juego. El razonamiento era tan justo que el conde no pudo combatirle y se escapó por un camino torcido.

—Bien,—dijo,—haremos economías en el campo.

—Estoy conforme, ¿cuándo partimos?

—Pronto, y ojalá lo sea.

—Esa es una palabra que nada precisa.

—No me pongais un puñal al pecho; aun está poco avanzada la estacion; no nos hemos de enterrar en la Reina Blanca a mediados de marzo.

—En otro tiempo pasáramos todo el año.

Héctor no respondió más que encojiéndose de hombros. Gabriela hubiera podido recordar a su marido aquella época en que ella era jóven, hermosa, acostumbrada a los homenajes de la sociedad, época en que no tenía más que presentarse en un salon para llevar en pos de sí todas las voluntades, y sin embargo, habia renunciado a todo para encerrarse en aquella soledad con un ciego, para cuidarle, para consolarle, para impedirle hasta la sombra de una inquietud, de una humillacion.

Gabriela hubiera podido decir todo esto, y no lo dijo; tenía horror a las discusiones conjugales, y las recriminaciones vanas repugnaban a su natural distinguido.

Pensó en que acaso el día no estaba lejos en que las circunstancias obligarian a su marido a realizar lo que negaba ahora a los ruegos de su mujer.

Poco a poco el abatimiento en que

Héctor habia caído después de su desgracia, fué dando lugar al bienestar de su ánimo a la jovialidad, a una confianza de que Gabriela se aterrorizó.

En todo esto Gabriela vio la prueba de que su marido habia encontrado un nuevo filon que explotar, ó lo que es lo mismo, que a pesar de todas sus promesas y seguridades, el conde jugaba de nuevo, jugaba y ganaba, pero si ganaba tambien se esponía a perder, y por aquí acabaria indudablemente.

Ya hemos dicho que Mad. de Melcy era una mujer de un gusto perfecto, de un espíritu superior, y no podia complacerse en escenas de inútiles reproches; contentose, pues, con protestar en silencio de aquellas nuevas locuras, introduciendo una severa economía en todos los gastos que eran de su pertenencia, evitando tomar parte en desórdenes que no le era posible impedir.

Después de una temporada que debió costarle mucho, Mr. de Melcy recobró su antigua vida, como todos aquellos que por culpa suya no hallan la dicha en su casa, tienen necesidad de huir de ella y encuentran un placer insensato en todas las distracciones que son ajenas a su hogar.

Procuraba, pues, aturdirse en placeres y fiestas que se sucedían sin interrupcion y hacían de su vida una especie de carrera agitada, febril. Cuando recibía en su casa, tenía que hacer los honores de ella y que acompañar por lo tanto a su mujer; pero esto era lo único. No la acompañaba nunca cuando salía, y esta misma protesta era advertida por todo el mundo, por mas que la condesa se limitase a cumplir estrictamente sus deberes sin quejarse.

El mundo, aunque con frecuencia es del partido de los alegres, apartándose insensiblemente de los que censuran sus vicios con su alejamiento ó su melancolía, hacia justicia a Mad. de Melcy, interesándose en sus dolores y compadeciéndola.

Censurábase, aunque en voz baja, la conducta de Héctor, si bien en voz alta se le elogiaba y aplaudía, porque el egoismo de la sociedad es tal que nos hace cenar en casa del mismo que sabemos que apenas levantados los manteles ha de venir la justicia a apoderarse de él y de su vajilla de plata. Todo el mundo sabia adónde irían a parar aquellos desórdenes, y contemplábase la

es de cada distrito en que se ha de verificar el acto.

Ayer se suicidó en la prevención del distrito de la Audiencia un sujeto que se hallaba detenido en la misma por sustracción de 19000 rs. en billetes del Banco de Francia.

Dice un periódico: «Aunque el estado de S. M. ha sufrido un cambio favorable, se ha acordado que durante la noche permanezca en el regio alcázar uno de los señores ministros. Creemos que ayer ha tocado el turno al de Estado.»

Segun la Epoca, ha fallecido en Sainte-Adresse un hijo de los señores marqueses de Campo-Sagrado que estaba enfermo hacia dias. Sentimos esta desgracia que les aflige y les enviamos la expresion de nuestro sentimiento.

Se ha constituido el comité conservador, constitucional de Granada bajo la direccion de los exdiputados de la mayoría del último Congreso, habiendo elegido presidente de entre ellos, a don Pedro Borrajo de la Bandera.

El primer acuerdo del comité fué contestar á la carta de la junta directiva del partido, adhiriéndose completamente á sus manifestaciones.

La junta directiva del partido constitucional del distrito de la Audiencia estuvo ayer á visitar al Sr. Sagasta, entregándole una sentida manifestacion suscrita por los individuos de la misma junta.

A la Epoca le escriben de Paris que el Sr. Rubí debía partir en breve para Madrid, donde pasará algunas semanas por consejo de los médicos, pues su salud, quebrantada ante lo rigoroso de aquel clima, exige el cambio de aires. Desde Madrid pasará á tomar las inhalaciones de Alhama.

Ayer se vió en la sala tercera de la audiencia de esta corte la causa que se sigue contra el redactor de la Igualdad D. Felipe Neri Guerrero por el supuesto delito de injurias al rey y al gobierno. El fiscal pide 10 años de prision al señor Guerrero, que fué defendido enérgicamente por el Sr. Sorní.

El resultado de la votacion en la Asamblea francesa de la orden del día del Sr. Mettetal, que ponía término á la interpelacion del general Changarnier por el discurso que Gambetta pronunció en Grenoble, ha sido 267 votos en pro, 117 en contra y 280 abstenciones. La orden del día del Sr. Mettetal era un voto de confianza al gobierno, y de aqui la gravedad de la situacion, pues resulta que ni éste ni el Sr. Thiers, que tomó parte en el debate de la citada in-

terpelacion tienen mayoría en el parlamento.

Al no querer admitir el Sr. Thiers la dimision á los ministros Goulard y Lefranc, les ha dicho: «O todos continuaremos ó todos caeremos del poder.»

El príncipe de Bismarck está ya restablecido de su última enfermedad.

Se ha publicado el número 43 de la Ilustracion española y americana, notable como los anteriores, así en su texto como en los grabados que le ilustran.

Publica entre otros dicho número un brillante artículo neorológico del señor Gastelar, dedicado á la memoria del Sr. Aparici y Guijarro, sobre el cual llamamos la atencion, aun cuando su autor y su objeto basten á hacerlo notable por sí mismos.

Inserta además láminas tan buenas como el sacrificio de Nydia y el arco de entrada de la exposicion artística de Barcelona en 1872.

Madrid, que hasta ahora habia sido tributario de las fábricas extranjeras, y de las pocas que hay en provincias para el consumo de objetos de cristal y vidrio, ya cuenta con una, recientemente establecida en la calle de Juan de Urbietta (barrio del Pacifico) bajo la denominacion de «Nuestra Señora de Atocha», y que podrá satisfacer cuantos pedidos se le hagan con notable prontitud y economia.

Tres dias hace que se puso á la venta y está ya casi agotada la edicion del notabilísimo drama El haz de leña, original del Sr. Nuñez de Arce, que con tan extraordinario éxito está representándose en el teatro del Circo.

No todos los periódicos del partido constitucional protestan contra el planteamiento del Banco hipotecario.

Véanse en prueba de ello las atinadas observaciones que acerca de dicho establecimiento hace el Eco Popular:

«Convencidos cada vez mas de que han de ser muchos, dígame en contra lo que se quiera, los beneficios que de la instalacion del Banco han de reportar la propiedad, la industria, y sobre todo la agricultura; rebatidos así por nosotros y otros colegas, como en los discursos pronunciados en el Congreso, los cargos que contra el proyecto han fulminado sus impugnadores, y destruidos por la fuerza irresistible de los números los cálculos en que fundaban su oposicion al Banco los que creían inmoral y pernicioso á la Nacion su planteamiento; abrigamos la creencia de que muchos, si no todos sus adversarios, han de volver sobre sus apasionadas apreciaciones á medida que vayan siendo conocidas las operaciones de aquel y la utilidad que han de conse-

guir el Estado y cuantos propietarios y agricultores acudan á él en demanda de fondos, que indudablemente obtendrán ventajosamente, viéndose libres de las condiciones usurarias á que hoy se ven sometidos por la fuerza de la necesidad.»

Dice la Nueva España: «Segun tenemos entendido, en la sesion que celebrará mañana la diputacion provincial, se presentará una proposicion de grande importancia y que está llamada á resolver un conflicto ciertamente más grave que el del célebre arbitrio de la junta municipal.»

Ayer falleció en Madrid el magistrado D. Pedro Balsera y Sanchez.

Mañana continuará el ayuntamiento la sesion que ayer suspendió por lo avanzado de la hora.

Segun un periódico de Bilbao, á pesar de cuanto han dicho algunos periódicos de Madrid sobre partidas carlistas en Mañaria ú otros puntos, se continúa gozando en aquella provincia de completa paz, sin que lamenten siquiera un solo robo en las aldeas desde que la guardia foral y la civil y los destacamentos del ejército han prestado el servicio de su instituto.

Dice el Progreso radical de Zaragoza que asciende á veinte millones de reales el valor de los bienes del clero de aquella ciudad de que va á incautarse el gobierno.

Escriben de Alcoy que el domingo mató de un tiro un joven á su hermana, sin que el agresor fuese habido.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos:

- Roma, 20. El ministro de Justicia ha presentado á la Cámara un proyecto de ley sobre las corporaciones religiosas. Paris, 20. En la Bolsa se han cotizado: El empréstito á 85-55. El 3 por 100 francés á 52-62 1/2. El 5 por 100 id. á 84-30. El interior español á 26 1/8. El exterior, idem, á 29 15/16. Londres, 20. El exterior español á 29 3/4. No se ha cotizado el portugués. Amberes, 20. El 3 por 100 español, á 28 3/4. El portugués, á 40 7/8. Amsterdam, 20. El 3 por 100 español, á 29-5/8. El portugués, á 41 1/16. Versalles, 20. En la Asamblea nacional continúa

la discusion del proyecto de ley sobre el jurado, sin ningun incidente.

Asegurase que mañana la comision encargada de dar dictámen sobre la proposicion del Sr. Kerdrel, pidiendo que se dé una contestacion al mensaje, oirá á Sr. Thiers.

El gobierno no ha tomado todavía ninguna resolucion.

Parece que está esperando el acuerdo de la comision acerca de la proposicion del Sr. de Kerdrel, relativa á la contestacion al mensaje del presidente de la republica.

El consejo de ministros ha vuelto á reunirse esta mañana.

Pesth, 20.

Ayer hubo una sesion muy tumultuosa á consecuencia de un ataque injurioso dirigido por un diputado al presidente del consejo de ministros, el cual al sincerarse, obtuvo grandes aplausos de la mayoría.

Todos los individuos del ministerio han manifestado que presentarían la dimision si el partido á que pertenece dicho diputado no dá una completa satisfaccion al gobierno.—Fabra.

El rey ha podido descansar en la noche última hora y media, y los dolores han cedido bastante.

El gobierno no ha tenido aun tiempo de ocuparse de la cuestion del general Hidalgo, y por consiguiente, hasta hoy no habia tomado resolucion ninguna.

El domingo tendrá lugar la solemne recepcion de D. Antonio Benavides en la academia de la Lengua. El marqués de Molins está encargado del discurso de contestacion.

Anoche quedó aprobado por la comision general de presupuestos el dictámen referente á ingresos.

Los diputados Sres. Cortijo y marqués de Perales han estado hoy á gestionar el indulto de los carlistas presos en la cárcel de Villanueva de la Serena, procedentes de la destruida faccion de Chiscano.

El diputado por Mérida, Sr. Piñero, ha solicitado licencia por un mes.

Para la sesion correspondiente á este mes, que tendrá lugar mañana en el ateneo Artístico-literario, se ha nombrado una comision en reemplazo del señor Di-Franco, que afligido por una desgracia de familia, no puede como siempre encargarse de organizarla. Segun noticias, dicha sesion no desmerecerá en nada de las anteriores.

Los alfonsistas niegan que exista una verdadera division en el partido, como se quiere deducir de lo ocurrido en la reunion del círculo Conservador. Las di-

ferencias que se dejaron advertir el domingo, son solo, segun la opinion de personas autorizadas, diferencias sobre cuestiones de conducta, que no influyen en la marcha del partido.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que se cubran por el turno reglamentario de ascensos cien vacantes de tenientes que existen en los cuerpos del arma de infanteria, por no haber escedentes de dicha clase, y las resultas de aféreses que con tal motivo quedan, serán cubiertas las dos terceras al reemplazo de estos últimos, y la restante al ascenso por los sargentos primeros.

Por la direccion general de Obras públicas se ha pasado una comunicacion al gobernador de Santander previniéndole que por todos los medios que estén á su alcance obligue á los consignatarios de mercancías aglomeradas en aquella estacion que pasen á recogerlas.

Han sido propuestos para la cruz de primera clase de María Victoria los ingenieros del cuerpo de caminos, canales y puertos, jefes de primera clase, don Rafael Lopez, D. Francisco Javier Boguetin y D. Manuel Peironceley.

Ha sido nombrado como término de gracias reglamentarias oficial de tercer grado de la seccion de bibliotecas del cuerpo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios, D. Félix María Urcullu, que desempeñaba la plaza de ayudante de segundo grado en la biblioteca Nacional.

Con este motivo es probable que se den los ascensos de escala á los ayudantes de la misma seccion de bibliotecas.

Ha sido nombrado oficial de la ordenacion de pagos de las islas Filipinas, D. Ricardo Garcia y Sabatel, cesante de Hacienda en la Peninsula.

La direccion general de Obras públicas ha dirigido una comunicacion al ingeniero jefe de la division de Valencia, encargándole que nuevamente apremie á la empresa del ferro-carril de Valencia á Tarragona para que comience las obras de la estacion definitiva de Tortosa.

D. Alberto Ripoll, oficial de la ordenacion de pagos de Filipinas, ha sido destinado de administrador de Hacienda á Ilocos.

De mañana á pasado debe salir para su destino de cónsul general de España en Tángier D. Florentino Sanz. Ayer se espidió el título concediéndole la gran cruz de María Victoria.

D. Eduardo Guerrero, contador de la administracion de la aduana de Manila, ha sido ascendido á jefe de negociado de segunda clase en la administracion central de impuestos de la misma isla.

triste fatalidad que parecia pesar sobre aquella familia desgraciada, impulsándola á su ruina.

Gabriela observaba demasiado que inspiraba á muchos una especie de compasion, y no podia perdonar á su marido que la obligase á recibir toda aquella gente que en su compasion parecia otorgarle una limosna insultante.

Valentina llevaba en cambio el peso de la vida mucho más ligeramente que Mad. de Melcy, porque las alternativas de su fortuna le habian dado ya una indiferencia para las situaciones estremas que la apartaba de la sensibilidad ordinaria de las mujeres.

Gozaba por lo menos de esos halagos pasajeros que lisonjean el amor propio de la mujer y se consolaba con ellos á falta de otros.

Aquellas dos mujeres eran de muy distinta manera de ser: cuanto más contrariada por la suerte se veía la una, más se lanzaba en el torbellino del mundo; mientras la otra se retiraba más y más.

Gabriela no tenía una completa seguridad de la infidelidad de Héctor, esas pruebas se tienen rara vez; pero tenía indicios mayores cada dia y se iba convenciendo de que en torno suyo nadie lo ignoraba; la certidumbre de esta infidelidad y la idea de que ella habia sido causa de los desparfarros de Héctor, la hacian doblemente amarga su ruina.

LVIII.

Los últimos dias del invierno arrastráronse lentos en medio de estas preocupaciones, de estas angustias.

Mr. de Melcy no se dignó fijarse en ellas, ó por lo menos no hizo nada para calmarlas.

La saeudida que habia experimentado algunas semanas antes, estaba ya olvidada como un mal sueño que no resiste al despertar. De nuevo habia vuelto á las antiguas y malas costumbres, y todos los dias violaba la sagrada promesa hecha á su mujer y sellada con su honor, y más que nunca recurría al juego para atender á las exigencias, á las disipaciones creadas por su lujo. En aquel momento era dichoso, porque el éxito superaba á sus esperanzas; en mal hora su mujer hubiera venido á dirigirle reconvencciones, no las hubiera escuchado! Apenas se dignaba re-

cordar los servicios que le debía; practicaba este credo de los egoístas:

«La ingratitud es la independencia del corazón!»

Era pues, independiente, porque era ingrato.

En cuanto á Mad. de Melcy sufría y callaba.

Sin embargo, volvían los dias gratos, la adorable estacion que denominamos primavera, pareciendo invitar á dejar la ciudad por el campo á todos los que no viven en Paris sujetos por un imperioso deber.

Héctor no hablaba, sin embargo, de volver á la Reina Blanca y parecia insensible al encanto de las verdes hojas y los rayos tibios, como si el asfalto de Paris ejerciese en él poderosa atraccion.

La condesa conocía demasiado á su marido, para no comprender que mientras viviese inmediato á la Bolsa y á Mad. Dorville, el escollo y la sirena; no sacaría partido de él.

Así, pues, alegando la salud de los niños, que al decir del médico necesitaban el aire del campo, apresuró los preparativos de marcha.

El conde no opuso la menor objeccion, y por el contrario pareció adherirse con placer á la idea de Gabriela.

«Eso es lo mejor,» le dijo; «en esta época del año, con estos dias de sol resplandeciente estará mucho mejor el campo que Paris.»

«Entonces partamos,» exclamó, «¿cuándo queráis?»

«Cuando dispongais vos.»

«¿Yo?»

«Yo misma; todas estas cuestiones de administracion interior son de vuestra pertenencia.» Mad. de Melcy se sintió dichosa por esta solucion, obtenida más facilmente de lo que podia pensar; y tentaciones tuvo de arrojarle al cuello de Héctor para darle gracias; pero se contuvo á la idea de que no fuese acogida su demostracion con todo el afán con que ella la prodigaba: hacia algun tiempo que su marido mostrábase avaro de tales muestras de afecto. No queriendo, sin embargo, dejar tiempo á Héctor para arrepentirse de tan buena idea, Gabriela desplegó una actividad prodigiosa haciendo preparativos; y hubiérase dicho que abandonaba á Paris para siempre segun el número de maletas, mundos y cajas que preparaba. Los mismos criados parecían sa-

cundar sus deseos, como si á todos les aguardase en la Reina Blanca una vida superior á la que tenían en Paris.

Dos dias despues la condesa dijo á su marido:

«Estoy pronta, y cuando queráis podemos partir.»

«Corriente; si os agrada poner os en marcha mañana... ¡es viernes! pero no os creo supersticiosos.»

«No, por cierto; prefiero el viernes al sábado porque gano un dia.»

«Hasta mañana, pues; tendré el gusto de acompañaros hasta la estacion.»

«¡Hasta la estacion!—exclamó madama de Melcy sin poder disimular su asombro.—¿Qué habeis dicho? ¿No venís con nosotros á la Reina Blanca? ¿Nos enviáis al campo para quedarnos solo en Paris?»

«¿Enviarnos? ¿yo?...—dijo Héctor con el mayor aplomo.—¡Ay, amiga mia, no nos entendemos!»

«¡Hace mucho tiempo!—murmuró la pobre mujer comprimiendo un sollozo.—Esta vez al menos convendreis en que la culpa no es mia; recordad bien. ¿Quién ha pedido partir desde el mes de marzo ó de febrero? Creo que no he sido yo. Pensaba en alejarnos cuando hace dos ó tres dias me habeis pedido partir. He consentido como consento en todo lo que queréis, pero á vuestra vez otorgadme la misma libertad. No os obligo á quedarnos, no me obligueis á marchar. Esto es equitativo.»

«¡Oh! ¡si lo hubiera sabido!—murmuró Gabriela.—¿Por qué?»

«Pues bien, yo lo sabeis y nada se ha perdido; aun es tiempo de remediarlo todo. Ciertamente que os habeis tomado el trabajo de arreglar muchas cosas en cajas y en baulas, que os habeis despedido de todo el mundo; pero si á pesar de eso queréis quedarnos, ¿quién os lo impido? Lejos de contrariarme vuestra resolucion, me encantaria. Advertid que en todo esto no trato más que de adivinar vuestro gusto y satisfacerlo; creo que no podreis exigir más de mí.»

Gabriela no dijo nada directamente, pero continuó como en doloroso monólogo.

«¿Conque no venís con nosotros? ¿Nos vamos y os quedais? Esta partida para la Reina Blanca, de la que yo hacia una verdadera fiesta, ha venido á ser un destierro disfrazado.»

«A la verdad, querida mia,—repuso Mr. de Melcy con mas dulzura y pacien-

cia que mostraba de ordinario,—que tenéis una tendencia á todo lo trágico que me inquieta. Cualquiera cosa que se diga ó que se piense, tenéis el triste placer de interpretar el modo menos lisonjero; es una inclinacion peligrosa, no lo dudeis. Tratad, por el contrario, de tener un poco de calma y de razon y ved las cosas como son; nada más. De que yo no vaya con vos, nada resulta, ni esto prueba que yo quisiera prolongar indefinidamente mi estancia en Paris: me restan algunos asuntos que terminar y quiero concluirlos.»

«¡Negocios! Me habeis dicho que no volveréis á intentarlos.»

«Y es verdad... pero líquido los antiguos. Esto exige mucho tiempo; á veces sucede que tiene uno que hacer grandes sacrificios y es preciso procurar que sean los menos posibles; pero os confieso que tengo tanto deseo como vos de dejar esta vida agitada, azarosa.»

«Ha sido una desgracia para los dos que no lo hayais visto antes. ¿Cuánto tiempo contáis permanecer en Paris?»

«Eso es lo que no puedo precisaros de un modo absoluto; no depende enteramente de mí.»

«Creo, en efecto, que depende de algun otro.»

Mr. de Melcy fingió no haber comprendido.

«En esta vida, hija mia, no se hace lo que se quiere, sino lo que se puede.»

«¿A quién se lo decis?»

«No les uno solo el que dirije el timon. Eso seria demasiado bello; pero hay otros con quienes es preciso contar. Los negocios son una complicacion de ruedas...»

«¿Queréis decir de enredos!—dijo Mad. Melcy con acento muy significativo.»

«Pues bien, sí, de enredos, si eso queréis,—repuso Héctor con impaciencia,—pero sabeis que cuando se ha adquirido ya enredos, ó compromisos, preciso es salir de ellos con decoro, con dignidad!»

«Aun á riesgo de no salir nunca!—¿Qué queréis? nadie tiene el privilegio de poder parar las máquinas cuando quiere. Mad. Melcy comprendió toda la mala voluntad que habia en la obstinacion de su marido, para prolongar más una lucha inútil: tomó el partido de marcharse con sus hijos, dejando á Héctor solo en Paris.»

La academia de Jurisprudencia celebra sesión pública mañana viernes a las ocho de la noche.

Mañana viernes, según tenemos anunciado, se dará en el teatro Español la primera representación de El príncipe Hamlet.

La empresa de los Bufos anuncia hoy en sus carteles la segunda representación de la extraordinariamente silbada (por algunos aficionados) ópera bufa Las cien doncellas.

Ha sido nombrado contador de la aduana de Manila D. Vicente Aguirre, segundo comandante del resguardo terrestre del Archipiélago filipino.

Ha sido declarado oficial primero del ministerio de la Guerra en situación de reemplazo, el brigadier de cuartel en esta corte D. Joaquín Llavenera.

Por el ministerio de la Guerra ha sido aprobada una propuesta de colocación, ascenso y cambio de destinos que comprende nueve capellanes castrenses.

Ha sido aprobada una propuesta de 14 pensiones vacantes de cruz sencilla de San Hermenegildo.

Se ha concedido, por gracia especial, el empleo de subinspector de segunda clase, supernumerario del cuerpo de Sanidad militar al que lo era graduado don Bernardino Gallego y Saceda.

Hoy han empezado a gestionar los señores Uña y otros diputados el indulto de un reo llamado Miguel Montón, sentenciado a la última pena por la audiencia de Albacete.

Preguntó un periódico si es cierto que ha sido preso en Filipinas un sargento de los complicados en los sucesos de Cavite.

Es verdad: se llama Bonifacio Octavio, y hacia siete meses que se le perseguía inútilmente, hallándose condenado a muerte en rebeldía. Ha sido preso por el alcalde mayor de Batahan y no sabemos si en efecto se le han hallado los documentos y despacho de coronel de que habla el periódico que da la noticia que nosotros podemos confirmar.

Esta noche están invitados a la reunión política de la presidencia los diputados de Valladolid, Zamora y Zaragoza.

El periódico de Gambetta atribuye el resultado poco favorable que tuvo para el Sr. Thiers la interpelación del general Changarnier, a un discurso reaccionario del ministro de Justicia.

La guardia civil se ha concentrado en la provincia de Salamanca, por medida de mera precaución.

El rey seguía hoy mejor. El presidente del Consejo ha hablado hoy breves momentos con él.

Parece que se ha hecho ya innecesaria la junta que ayer creyó conveniente el gobierno, para conocer el verdadero estado de la salud del rey.

Parece ya acordado el nombramiento del general Moriones para el mando de Cataluña. No se sabe quién le reemplazará en la dirección que hoy desempeña.

El general Contreras ha salido de Sevilla para Cádiz.

El gobernador militar de Alicante y el comandante de la guardia civil de la misma provincia han salido con fuerzas del ejército y de la guardia civil en persecución de la partida del cabecilla Fallo, que recorre los pueblos de aquella provincia.

Encontrándose en Sevilla el eminente maestro compositor D. Hilarión Eslava, varios aficionados al divino arte preparan en su obsequio un gran concierto.

En Florencia se ha estrenado una ópera de Tacchinardi titulada I conti Susa l'oste. Ha tenido grande éxito.

No tiene fundamento la noticia que da un periódico de que la tertulia Progresista haya pedido al ministro de la Guerra que no adopte resolución con motivo de un parte del general Primo de Rivera, respecto a un supuesto desfalco en la caja del regimiento de Luhana. No existe tal desfalco, según nuestros autorizados informes. Lo único de cierto que hay en el asunto, es que entiendo a estas horas la dirección de Infantería, es que 50000 pesetas de dicha caja estaban ya gran parte invertidas en efectos que existen en almacén, y parte en recibos de oficiales que habían pedido adelantos a cuenta de su paga.

Se ha resuelto por el ministerio de la Guerra que las ventajosas concedidas por el real decreto de 2 de octubre último a los individuos del ejército de las Antillas, se hagan extensivas a las clases de tropa de la brigada sanitaria de la Península.

Se ha dispuesto que el médico mayor supernumerario D. Carlos Rico y Olivares, que se halla de reemplazo, pase a continuar sus servicios al hospital militar de Málaga.

Los detalles que se reciben de los daños causados por el temporal que ha inundado la costa occidental del Báltico, son terribles. Este temporal es el más violento que se ha conocido desde 1694. En Sleswíg-Holstein y Pomerania muchas ciudades han sufrido grandes destrozos, y bastantes aldeas han quedado sumergidas.

La población emigra. En Stralsund se fueron a pique ochenta buques. La tempestad ha recorrido toda la Dinamarca. La ciudad de Praestoe está devastada. Durante doce horas las aguas han cubierto un cuarto de legua de terreno. Todos los habitantes de la isla de Botoe, menos 17, han perecido.

Ha sido nombrado promotor fiscal de Villafranca D. Venancio Mercedanos, que servía en Puente Areas; y para Ponferrada ha sido nombrado el que servía en Villafranca.

Mañana se constituirá para empezar sus funciones la junta calificadora de aspirantes a la judicatura.

Por el ministerio de Hacienda se ha autorizado al cónsul de España en Amberes para que espida certificados a los tenedores de nuestra deuda interior, con objeto de presentarlos con los cupones para el cobro de intereses, en vez de los títulos originales.

Se ha declarado improcedente el reconocimiento como carga de justicia de la renta de tres florines de oro que el marqués de la Torreccilla percibía por cada mil cabezas de ganado que pasase por las puertas y puentes de Toledo.

Se ha declarado exceptuada de la venta, la lámina que constituye la dotación de la capellanía de Nuestra Señora de Contraeccc, en la villa de Gijón.

Se ha concedido el grado de subinspector médico de primera clase del cuerpo de Sanidad militar, a D. José de la Cortina y Rodríguez, que lo es de segunda supernumerario.

El Diario de avisos de Zaragoza dice que la empresa del ferro-carril de aquella ciudad a Barcelona ha arreglado con sus maquinistas las diferencias que motivaron la huelga, y que pronto volverán estos a hacer servicio y cesarían los perjuicios incalculables que se vienen experimentando.

Persona fidedigna nos escribe de Riosoco, asegurándonos que el incendio ocurrido en aquella ciudad, y de que hemos dado noticia, no ha sido producido por inflamación de petróleo, como ha asegurado algún periódico de la provincia, sino por accidente casual, toda vez que aquel líquido fué extraído a presencia de la guardia civil.

Se han acercado a nuestra redacción varios individuos del colegio de agentes de Bolsa de esta plaza, rectificando la noticia de que existían entre ellos disidencias de ninguna especie; antes por el contrario, existe completa uniformidad respecto de la cuestión pendiente con el Banco de España.

Los Sres. Escosura, Gil Verges, Mompoué e Isabal, diputados de la provincia de Zaragoza, han conferenciado ayer con el ministro de Fomento, acerca del retraso que sufre el transporte de mercancías por el ferro-carril de aquella ciudad a Barcelona. Ha asistido a la reunión el administrador de la empresa, Sr. Gomez Acebo, y parece que se tomarán inmediatamente las medidas convenientes para que el transporte se haga en mejores condiciones.

Parece que muy pronto se dictarán algunas disposiciones importantes relativamente a la administración de Puerto-Rico.

Hoy ha llegado a Madrid el diputado republicano catalán Sr. Soler.

Hoy ha debido salir para Barcelona el secretario de aquel gobierno civil.

Han sido condecorados con el grado de caballeros de la orden militar de Cristo, los subditos españoles D. Antonio Rodríguez Vila, D. Rafael Homedes, D. Luis Figueroa y Silvela y D. Rafael Diaz Atienza.

Va a establecerse un cable trasatlántico de Falmouth a Lisboa tocando en algún punto de la costa española.

Proyecta el gobierno portugués una reforma en los aranceles de aduanas, quedando reducidas las clases a diez.

Se ha dispuesto que se establezca en todos los tribunales de primera instancia de Portugal, a contar desde primero de enero próximo, el registro criminal.

Hoy ha estado a visitar al ministro de Hacienda la comisión de la diputación provincial de Oviedo que hace pocos días llegó a esta capital para gestionar asuntos de la provincia y felicitar a los reyes.

La sesión de hoy en el CONGRESO empezó a las dos y media bajo la presidencia del Sr. Mosquera, leyéndose y aprobándose el acta de la anterior.

Se hicieron al gobierno varias preguntas.

El Sr. Lafuente preguntó si era cierto que el gobierno había separado al subgobernador de Ibiza, militar de intachable conducta y de notables servicios.

Se leyó una proposición para que se nombre un jurado misto presidido en cada pueblo por el alcalde, con objeto de que entienda en las cuestiones suscitadas entre obreros y comerciantes.

La apoyó el Sr. Cisa y fué tomada en consideración.

Se leyó otra que apoyó el Sr. Balaguer, acerca del estado de Cataluña.

El Sr. Balaguer empezó su discurso haciendo notar que la Gaceta no publicaba la verdad, y que era preciso que un diputado de la nación se levantase a exigir al gobierno el estricto cumplimiento de su deber.

Culpó la política del gobierno radical, comparando su conducta y sus declaraciones en la oposición.

Recordó sus promesas, entre otras, la de que en 18 ó 20 días terminaría con la insurrección de Cataluña.

Relató algunos de los muchos abusos que cometen los facciosos en dichas provincias, y dijo que Barcelona estaba hoy poco menos que bloqueada.

Leyó varios párrafos de periódicos ministeriales en que se formulan amargas quejas sobre la conducta del gobierno y se denuncian detenciones de trenes, faltas del correo, etc., ocasionadas por las partidas de facciosos, como también sobre las contribuciones y tributos que imponen en los pueblos, calculándose que hasta hoy habían cobrado más de tres millones de reales.

Dijo que la provincia de Gerona estaba hoy completamente dominada por los carlistas, y que desearía que todos los diputados por Barcelona se uniesen a él para pedir al gobierno un pronto y eficaz remedio.

Añadió que nunca como ahora podía preguntarse al gobierno qué había hecho del país, de la libertad y de la revolución.

El Sr. Zorrilla contestó a las apreciaciones políticas del Sr. Balaguer, rectificando algunos de sus conceptos, y asegurando que el gobierno tenía esperanzas de dominar la insurrección carlista.

El Sr. Zorrilla dijo que nunca atentaría contra el título 1.º de la Constitución, porque de otro modo «no tendría vergüenza»; que el gobierno por lo tanto no podía impedir el que los carlistas hiciesen uso de los derechos de reunión y asociación.

Dijo que el gobierno no había sentido envidia, ni despecho, ni impaciencia, por alcanzar el poder.

Rechazó los cargos inferidos por el Sr. Balaguer al partido radical.

Declaró que el gobierno lamentaba el estado de Cataluña, y que sentía no disponer de medios para que cuanto antes cesase; pero que abrigaba la esperanza de que terminaría en breve.

El Sr. Pasaual y Casas habló para alusiones personales.

El Sr. Clavé habló también para alusiones, y el Sr. Martínez.

Rectificaron los Sres. Balaguer y Zorrilla.

Usó de la palabra el señor ministro de la Guerra y opuso al discurso del señor Balaguer las razones que habían impedido al gobierno terminar ya la insurrección e hizo notar las equivocaciones en que había incurrido el Sr. Balaguer, cuyo discurso dijo que había sido más político que militar, y aseguró, como el Sr. Zorrilla, que estaban dispuestos a hacer cuanto de su parte estuviera por sofocar la insurrección, ateniéndose siempre a los medios legales.

El orador continuaba hablando a las seis y cuarto, hora en que dejamos la tribuna.

Segun telegrama de hoy, la partida republicana al mando del cabecilla Fallo, ha abandonado a su jefe dispersándose.

En el mercado de granos se ha vendido hoy la fanega de trigo de 11 a 12-75 pesetas y la de cebada de 8-62 a 6.

El vapor-correo Vulcano salió esta mañana del Ferrol conduciendo transporte y marinería a Cádiz, y el Ulloa se hizo al mar anoche en Cartagena con rumbo a Barcelona.

Hoy se ha verificado en todas las provincias con el mayor orden y tranquilidad el reparto de décimas a los ayuntamientos para el sorteo de quintos que ha de verificarse dentro de pocos días.

Anteayer tarde se reunieron en el salón de presupuestos los diputados gerundenses y la comisión de la diputación provincial de Gerona, con el objeto de gestionar con toda eficacia cerca del gobierno varios asuntos de gran interés provincial, y de los cuales hemos dado ya cuenta a nuestros lectores.

Esta tarde han circulado diferentes noticias relativas a los proyectos que se atribuyen al gobierno para arreglar la cuestión de Puerto Rico, cuya administración será poco a poco asimilada a la de la metrópoli.

bien trasparente, que se haya llamado a médico alguno extranjero para que se encargue del cuidado del rey. Los médicos de cámara tienen sobrados medios para conseguir que la afección reumática, única enfermedad que aqueja al rey, halle pronto y eficaz alivio.

El ejercicio que hoy han tenido algunas fuerzas de la guarnición de Madrid, ha sido presenciado por el almirante de los Estados-Unidos que se halla en Madrid, a quien han acompañado el embajador Sr. Siskles y otras varias personas, quedando sumamente complacidos del estado de instrucción de nuestras tropas.

Los diputados y senadores de Búrgos se reúnen mañana a las cuatro de la tarde para tratar asuntos de su provincia.

Hoy se ha recibido un telegrama de Barcelona dando cuenta de que durante la marcha combinada de la columna del general segundo cabo y la del brigadier Arrando, que salieron de Solsona el 20, la primera para Caserra y para Berga la otra, ésta encontró apostados en el punto llamado salt de Colon, a los cabecillas Castells, Minet y Ruiz, con fuerza de 600 a 700 hombres.

Atacados con decisión, en vano intentaron resistir y se dispersaron en dirección de la sierra, por impedirles la retirada natural las fuerzas del segundo cabo.

Las pérdidas de la columna han sido de un oficial y cuatro individuos de tropa heridos, uno de ellos grave, y herido también un caballo. Los enemigos han tenido 17 muertos, entre ellos el capitán de la séptima compañía de Guin, D. Fernando Pellicer, y nueve prisioneros, entre ellos un oficial y el asistente de Guin.

Se ha cogido el caballo de Guin con documentos, 12 armas de fuego y otros efectos.

Las dos columnas entraron en Berga y hoy continúan la persecución.

Parece que el Banco de España ha decidido suprimir la intervención de los agentes de cambio en las pólizas de préstamos sobre valores públicos.

Han salido dos compañías para relevar en Alcázar de San Juan y Daimiel otras dos que han sido situadas en Despeñaperros.

Mañana a las cuatro se vuelven a reunir los diputados de las provincias interesadas en el arreglo del clero, que se reunieron anteayer.

Los republicanos de Paterna parece que se muestran un tanto inquietos estos días.

Hoy ha llegado a Madrid el ex-constituyente andaluz Sr. La Rosa, con su esposa nuestra compatriota la distinguida cantante doña Amalia Ramírez, que ha recogido grandes triunfos en el extranjero. Mañana saldrán para su casa de Andalucía.

Varios vecinos del barrio de Argüelles se han acercado a nosotros para que llamemos la atención del municipio de esta capital sobre la inconveniencia del establecimiento en dicho barrio de un vertedero de aguas sucias.

El tren correo de Valencia que debía salir anoche a las siete y cincuenta minutos, salió a las nueve y cuarenta por haber descarrilado la máquina y el furgón en la misma estación.

Mañana saldrá con destino a diferentes presidios una nueva remesa de presos y algunos otros para el Pardo.

La diputación provincial, en su última sesión, ha acordado que se den las gracias a los catorce señores facultativos, practicantes de farmacia y cirugía que voluntariamente se han prestado a combatir los efectos de la epidemia de sarampion en Miraflores de la Sierra; entre ellos hay un alumno.

Recordarán nuestros lectores que hace dos años estranguló a su mujer, por sospechas de infidelidad, el conocido literato portugués Sr. Vieira de Castro, habiéndose presentado en seguida a la autoridad y reconocido su delito. Los tribunales le condenaron a la deportación en Angola, y, según las últimas noticias, ha fallecido en aquel país.

Los comerciantes del Perú desean establecer en España y Portugal grandes depósitos de guano.

Esta noche hay comida en la embajada de los Estados-Unidos, a que están invitados los ministros y el capitán general de Madrid.

Mañana se discutirán en el Congreso los dos casos de incompatibilidad de los Sres. Poveda y Alvarez Taladrá.

Los señores duque de Veraguas, Villaverde, y otros diputados del elemento joven han presentado una enmienda al proyecto de ley de dotación del clero, pidiendo que hasta que se termine la liquidación de los bienes del clero, se pague a éste por el Estado, haciéndose al efecto una emisión de deuda consolidada por el importe de los bienes eclesiásticos desamortizados.

El rey ha podido tomar hoy algún alimento, y a las seis de la tarde no se había presentado el recarico de ayer.

El promotor fiscal del juzgado de Jarruco (Cuba) ha sido trasladado a igual destino en Matanzas.

Ha sido nombrado jefe de caja de la provincia de Tarragona, D. Juan Cubierto, cesante del ramo.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 22.

Santa Cecilia, virgen y mártir. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del colegio de Ninas de Leganés, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón y por la tarde procesión, letanía, salve y reserva. En la capilla del Monte de Piedad sigue la novena de Nuestra Señora del Socorro y predicará D. Jaime Cardona. Continúan por la noche los sufrágios de las benditas almas, y predicarán: en Italiano, D. Basilio Sanchez Grande; en San Ignacio, D. José Pascual; en el Cármen Calzado, D. Antonio Cano; y en Ntra. Sra. de Gracia don Mariano Yagüe. En San Ginés predicará por la noche, D. Manuel Uribe.

Visita de la Corte de María. Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés ó la de la Piedad en San Millán.

SEÑALAMIENTOS PARA EL 22.

Deuda pública.—Facturas de cupones de obligaciones de ferro-carriles del semestre actual, primer sorteo, números 391 a 394.—Idem id. del segundo sorteo, números 2991 y 2992.—Idem id. del ferro-carril de Alar a Santander, primer sorteo, números 46 a 50. Caja de Depósitos.—Intereses de resguardos al portador, segundo semestre de 1871, carpetas números 3801 a 3825 de señalamiento.—Idem, id., primer semestre de 1872, bola 59 de sorteo carpetas núms. del 1 al 100 de señalamiento.

BOLSA DE MADRID DEL 21.

Table with columns: Fondos públicos, Ult. pº, Car. y sociedades, Ult. pº. Includes entries for 3 consolidado, Tit. pequeños, A fin de mes, Inscrip. del 3, 3 esterior, Ml. del Tesoro, Personal, Sisas, O. municipales, Em.º Erlanger, B. hipotecarios, Id. B. de Cast.º, Bonos del Tesoro, Cant. pequeñas, V. diciembre 72, Id. marzo 73, 2 vencimientos, R. de C. de Dep.

El consolidado ha bajado 85 cént., el exterior 10, los bonos 20, los ferro-carriles 25. Los billetes hipotecarios han subido 10 cént., y las acciones del Banco de España 50.

ESPECTÁCULOS DEL DIA 22.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—A las 8 1/2.—F. 32 de adono.—T. 2.º par.—Gll Ugonotti. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 70 de ab.—T. 1.º par.—El Príncipe Hamlet.—La casa de fieras. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—A beneficio de los pobres de la parroquia de San José.—El tributo de las cien doncellas. CIRCO.—A las 8 1/2.—F. 66 de ab.—T. 2.º par.—El haz de leña.—Los dos viejos. CIRCO DE PAUL.—A las 8 1/2.—Las cien doncellas. CAPELLANES.—A las 7.—No más quintas.—El monaguillo de las Salesas.—No más quintas.—La vieja y los dos calaveras.—La hija de su yerno.—Baile. MARTIN.—A las 8.—Los locos de Leganés.—El mártir de la duda.—Un gaitán cómico.—Candidito.—Baile. RECRO.—A las 8 1/2.—La Epistola de San Pablo.—El loco de la guardilla.—Los pájaros del amor. ESLAVA.—A las 8.—El bautizo.—Las apariencias engañan.—Hijo por hijo.—Una hora de prueba.—Baile. VARIADADES.—A las 8 1/2.—El beso.—El prímto.—¿Quién es el muerto?

PRIMER ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON LUIS ARIAS Y BLANCO, falleció en Villaviciosa de Odón el día 22 de noviembre del año 1871. Todas las misas que se celebren el día 22 del actual, en la iglesia de San Antonio del Prado, se aplicarán por el eterno descanso de su alma. Los señores sacerdotes que quieran celebrar la misa en dicho día, recibirán la limosna de 12 rs.

DON TEODORO DE AZCÚNAGA Y ECHAVE ha fallecido a la una de la madrugada del día 21 del corriente. R. I. P. Sus desconsolados padres, hermanos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes amigos, suplican a los que por un olvido no hayan recibido equitativa sepultura encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver mañana viernes 22 del actual a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Toledo, núm. 46, al cementerio de la sacramental de San Pedro, San Andrés y San Isidro, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en el cementerio.

AVISOS GENERALES.

TEMPLO DE IRLANDESES. Humilladero 25. Se está reedificando: las limosnas a D. Miguel de Aparici, secretario de la parroquia...

SE CEDE UN CUARTO AMUEBLADO. Con lujo. Preciados 9, el portero dará razón.

PASAS. En la plaza de San Nicolás, número 6, cuarto bajo, hay un muestrario de cajas de pasas...

JARABE DE SAN ANTONIO. Quita toda clase de toses por rebeldes que sean...

GUERRA AL FRIO. Burlete para tapar las rendijas de las puertas y ventanas. Plaza de Bilbao, 11.

NO MAS TISIS. PASTILLAS DE BELMET. REMEDIO PRONTO Y SEGURO CONTRA TODA CLASE DE TOSSES...

SEMENTERA DE ESTE AÑO. ABONOS MINERALES. Fabricados por los Sres. Saez, Utor, Soler y C.ª

FRANC-MASONERIA ESPAÑOLA. Próxima a terminarse la notable y numerosa edición de la Gran marcha oficial de la masonería española...

BATALLA DE ALJUBARROTA. Monografía histórica y estudio crítico-militar, por C. Ximenez de Sandoval.

ALFOMBRAS. Nueva remesa de alcancianas, meucas, abacás dobles para alfombrar y portiers...

SE CEDA UN GABINETE CON ALCOHOL. Lope de Vega, 42, bajo.

ALMONEDA. Tintero, 3, 9.º de nuevo 4 cuatro; cuadros, escopetas, algunos muebles de casa y otros objetos.

PASAS. En la plaza de San Nicolás, número 6, cuarto bajo, hay un muestrario de cajas de pasas...

JARABE DE SAN ANTONIO. Quita toda clase de toses por rebeldes que sean...

GUERRA AL FRIO. Burlete para tapar las rendijas de las puertas y ventanas. Plaza de Bilbao, 11.

SE CEDA UN GABINETE CON ALCOHOL. Lope de Vega, 42, bajo.

ALMONEDA. Tintero, 3, 9.º de nuevo 4 cuatro; cuadros, escopetas, algunos muebles de casa y otros objetos.

PASAS. En la plaza de San Nicolás, número 6, cuarto bajo, hay un muestrario de cajas de pasas...

JARABE DE SAN ANTONIO. Quita toda clase de toses por rebeldes que sean...

GUERRA AL FRIO. Burlete para tapar las rendijas de las puertas y ventanas. Plaza de Bilbao, 11.

SE CEDA UN GABINETE CON ALCOHOL. Lope de Vega, 42, bajo.

ALMONEDA. Tintero, 3, 9.º de nuevo 4 cuatro; cuadros, escopetas, algunos muebles de casa y otros objetos.

PASAS. En la plaza de San Nicolás, número 6, cuarto bajo, hay un muestrario de cajas de pasas...

JARABE DE SAN ANTONIO. Quita toda clase de toses por rebeldes que sean...

GUERRA AL FRIO. Burlete para tapar las rendijas de las puertas y ventanas. Plaza de Bilbao, 11.

SE CEDA UN GABINETE CON ALCOHOL. Lope de Vega, 42, bajo.

ALMONEDA. Tintero, 3, 9.º de nuevo 4 cuatro; cuadros, escopetas, algunos muebles de casa y otros objetos.

PASAS. En la plaza de San Nicolás, número 6, cuarto bajo, hay un muestrario de cajas de pasas...

JARABE DE SAN ANTONIO. Quita toda clase de toses por rebeldes que sean...

GUERRA AL FRIO. Burlete para tapar las rendijas de las puertas y ventanas. Plaza de Bilbao, 11.

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS.

CALLE DE PRECIADOS, NUMEROS 21 Y 23. Pantalones de varias clases, desde 46 a 120 reales. Americanas, cazadoras, 80 a 210. Pardessus, 120 a 320. Capas, 180 a 500.

ALMONEDA DE MUEBLES ESTRANJEROS.

Calle de Alcalá, 44, esquina a la de Cedaceros. Bufetes de salon, jardineras, camas colgadas, cortinajes hechos a todas las medidas...

EL QUE SE HUBIERA ENCONTRADO

En la tarde del jueves un llavero con una porción de llaves, tenga la bondad de entregarlas en la calle de Fomento, núm. 1, portería, donde se le gratificará.

MODISTA DE PARIS. EJECUTA TODOS

los encargos que se la confien por un método fácil y breve: las señoras que gusten podrán aprender a cortar y montar vestidos y abrigos. Lecciones de una hora. Cuesta de Santo Domingo, 8, entresuelo.

UN MATRIMONIO SIN HIJOS DESEA

una porteria ó un señor solo. Mayor, 119, sastreria.

REALIZACION DE ROPA BLANCA.

Mañana es el último y único día día de venta; a la noche se cierra la tienda. Compradores, aprovechad la ocasión. Quedan mantelerías y tohallas adamascadas...

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Ascuro, superior, a 8 rs. libra. Horno de la Mata, 15, herboristería de Sanjaume.

ZAPATILLAS SUIZAS Y BOTAS.

Esta antigua y acreditada casa tiene la supremacía en el calzado suizo, por la calidad de sus fieltros; y desea que el público no sea víctima comprando clase mas inferior por un real menos en otras casas nuevas en este artículo...

SUIZA ZACARIAS P. SANZ MADRID

VENTA POR MAYOR Y MENOR. VENTA DE CUADROS Y OBJETOS antiguos, Jacometrezo, 69, pral.

ALMONEDA DE TODA CLASE DE MUEBLES.

Sillas rejilla. Bola, 7, bajo. ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, tercero.

ANTICATAARRALES

Probabilísimo son los de Izquierdo para toda clase de toses y primeros grados de tisis, costipados, romadizos, bronquitis, asma, destilación, catarros. El elixir ó las píldoras calman la irritación y extinguen la inflamación de las mucosas...

M. LIE ISOLINA, MODISTA.

Carrera de San Gerónimo, núm. 37. Avisa a sus numerosas parroquianas que acaba de recibir un gran surtido de todo lo mas bonito y elegante para la estación de invierno...

JARABE DEL Dr. Forget. Cura los catarrtos, tos penosa, irritaciones de los bronquios. Cuaile, calle Vivienne, Paris. Depósito en Madrid: I. Ferrer y C.ª, Monterá, 31, pral.

ENFERMEDADES DE LA GARGANTA DE LA VOZ Y DE LA BOCA. Las PASTILLAS de DETHAN son el mejor remedio contra los PADECIMIENTOS de la GARGANTA, las ESTINCCIONES de la VOZ, el MAL ALLENTO, las INFLAMACIONES de la BOCA y las que acarrea el TABACO y el MERCURIO...

ALMONEDA. HAY FIGURAS DE bronce y relojes idem, sillerías de comedor y sala. Luna, 29, bajo decha.

MORENO, ESPECIALISTA EN LEVITAS y fraques, se ha trasladado Precios, 48, entresuelo.

OSTRAS frescas a 5 1/2 rs. doc. C. de la Cruz 12, pral.

SE TRADUCEN Y RADACTAN MANUSCRITOS e impresos de todas clases, por el abogado Berthemy, profesor de ciencias e idiomas. Caballero de Gracia, 8, pral.

LIBROS. SE COMPRAN JACOMETREZO, 13, librería de Nicolás Guijaro.

mprenta de LA CORRESPONDENCIA, a cargo de Julian Gonzalez.